
C’est notre honneur de fêter tous les saints 
 

 

Il est juste de fêter la Toussaint. Et 
en voici quatre raisons : 

1. Parce que les saints intercèdent 
pour nous. Nous ne nous rendons 
pas compte, nous catholiques, de la 
chance que nous avons de fêter tous 
les saints. Connus ou inconnus, ils 
sont nos ais du ciel. En effet, il y a 
des degrés pour aller vers Dieu. Ils 
sont comme des échelles pour aller 
vers lui. Et, auprès de lui, les saints 
intercèdent pour nous. 

2. Parce qu’il vaut mieux 
commémorer le bien plutôt que le 
mal. En effet, nous avons assez de mauvaises nouvelles dans les informations. Bientôt, 
Hitler et Staline seront les personnages principaux du 20e s, éclipsant les Mère Térésa et 
Jean-Paul II… Tant de personnes passent leur vie au service des autres, sans publicité, sans 
chercher de remerciement. Même anonymes, ils sont tous plus grands que Hitler ou Staline 
aux yeux de Dieu, et donc aux nôtres également ! 

3. Parce que c’est justice. Et c’est même un minimum ! Les saints nous fêtent durant toute 
l’éternité, et nous, nous ne les fêterions qu’une seule journée ! Pour vous en convaincre, lisez 
Luc 15, 7 : « C’est ainsi qu’il y aura de la joie dans le ciel pour un seul pécheur qui se 
convertit plus que pour 99 justes qui n’ont pas besoin de conversion » ! Oui, notre joie sur 
terre est un pâle reflet de l’exultation céleste ! 

4. Pour l’honneur ! On ne parle plus de l’honneur aujourd’hui. L’honneur est pourtant plus 
important que la vie. On la range parmi les valeurs moyenâgeuses, et on a tort ! Jacques de 
Voragines (13e s) écrit : « Lorsqu’en effet nous honorons les saints, nous agissons alors à 
notre avantage et nous nous procurons de l’honneur, puisque leur fête est notre titre de 
gloire. Lorsque nous honorons nos frères, c’est nous-mêmes que nous honorons, car la 
charité fait que tous les biens sont communs, or nos biens sont célestes, terrestres et 
éternels ». Ne nous trompons pas de trésor. Oui, célestes car notre véritable patrie se trouve 
dans les cieux. Terrestres aussi, car la terre est le chemin d’incarnation de Dieu pour aller à 
nous, et donc la terre est aussi notre chemin pour aller à Dieu. Ne négligeons pas ce chemin, 
car qui veut devenir saint doit d’abord apprendre à devenir homme. Et éternels, car Dieu 
nous promet l’éternité !  

La Toussaint fait partie, avec Noël, l’Ascension et l’Assomption, des quatre fêtes 
d’obligation de notre Église catholique. Elle est à fêter comme un dimanche, et ce n’est que 
justice ! 
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